



Accueil Jurassien Intercommunautaire de Réfugiés

Newsletter

N° 11 – Automne 2021

Le mot de la Présidente

Cet automne 2021 semble voir s'éloigner les entraves imposées par la pandémie du covid... Uuf !...

Cela nous a permis de nous retrouver enfin pour un après-midi récréatif, le 3 Octobre.

Quel bonheur !... même si le pass-sanitaire et le masque restaient encore obligatoires... Mais que n'accepterions-nous pas pour le plaisir de nous retrouver !

Vous découvrirez dans cette Newsletter quelques photos de ce joyeux temps partagé.

2021 fut marqué douloureusement par le décès brutal de Souhaiela, la maman d'Iness et grand-mère d'Avraz et Minass.

Ce fut un véritable drame pour tous et je remercie vivement les bénévoles qui ont aidé dans les démarches administratives compliquées pour le rapatriement du corps en Irak et qui ont soutenu et soutiennent encore Iness dans cette épreuve.

Nous avons une pensée toute particulière pour elle et pour ses enfants.

Je continue d'être émerveillée par la fidélité dans l'engagement des bénévoles d'AJIR, de tous ceux qui, discrètement mais efficacement, accompagnent les familles accueillies.

Je constate aussi que, peu à peu, chacun acquiert un peu plus d'autonomie au fil des mois. Et cela, c'est vraiment l'objectif d'AJIR : accompagner jusqu'à l'autonomie.

Dans quelques jours, nous aurons la joie d'accueillir Aram, un jeune syrien de 35 ans, professeur de mathématiques, qui arrivera de Turquie. C'est un ami de la famille d'Intwanet. Nous voilà donc repartis dans les longues démarches administratives qui lui permettront, nous l'espérons, d'obtenir le statut de réfugiés.

A l'heure où des voix s'élèvent pour fermer nos frontières, soyons plus que jamais les témoins de la joie et des richesses reçues dans l'accueil des réfugiés.

Merci à tous !

Cécile Klinguer

APRÈS-MIDI RÉCRÉATIF DE 3 OCTOBRE



Si le soleil n'était pas au rendez-vous, ce 3 Octobre, il brillait, c'est certain, dans le cœur de chacun de ceux qui avaient répondu présents à l'invitation d'AJIR. Même les masques ne parvenaient pas à cacher les sourires qui fleurissaient sur les visages.



Une centaine de personnes s'est retrouvée pour cette rencontre tant attendue qui commença par un spectacle de magie.

Petits et grands s'émerveillèrent devant les tours, tous plus étonnants et amusants les uns que les autres : une table en lévitation, des cartes magiques, la bague d'une spectatrice qui disparaît puis réapparaît dans une balle de tennis... Et j'en passe !...

Alex Goldfire, notre prestidigitateur, n'a pas hésité à faire participer les spectateurs pour le bonheur de tous.

Après cela, nous avons partagé un goûter qui a permis de joyeux moments de rencontres et d'échanges

Un après-midi chaleureux pour les réfugiés et les bénévoles de l'association AJIR



Le bureau de l'association AJIR réuni autour de la présidente Cécile Klinguer. Photo Progrès/Roger REY

Dimanche 3 octobre, après-midi, les réfugiés et les bénévoles de l'association accueil jurassien intercommunautaire de réfugiés (AJIR) étaient réunis dans la salle du Puits salé, pour un chaleureux après-midi.

C'est pour apporter un peu de chaleur et de bonheur aux réfugiés et pour remercier les bénévoles et les donateurs que Cécile Klinguer, présidente d'Ajir, avait organisé, avec son équipe, cette rencontre qui n'avait pas pu avoir lieu en 2020 pour cause de pandémie. Le spectacle de magie, présenté par le Dijonnais Alex Goldfire, très apprécié des enfants et des pa-

rents a été suivi d'un goûter agrémenté de gourmandises, de galettes et de friandises.

Recherche appartement pour un professeur de maths syrien

« Venez les mains vides mais les sourires aux lèvres et la joie dans le cœur », indiquait l'invitation. Une centaine de personnes ont participé à cette rencontre de fraternité d'après pandémie. « Il était temps, comme le dit la présidente, car la pandémie du covid a brisé un peu l'élan de solidarité. Il fallait relancer cette dynamique de fraternité entre les peuples, surtout

en ce moment ».

Cette association a accompagné, depuis sa création, en 2016, et grâce au soutien de bénévoles, une centaine de personnes réfugiées. « Il s'agit de familles dont nous avons organisé l'arrivée en France et que nous accompagnons de A à Z. » L'association AJIR va accueillir, très prochainement, Aram, un syrien professeur de mathématiques pour lequel elle recherche un logement d'accueil sur Lons-le-Saunier.

De notre correspondant
Roger REY

Contact : AJIR :
06 65 50 74 56



Merci au Progrès et à Voix du Jura pour leur présence à cette rencontre.

L'association Ajir continue d'agir avec détermination pour les réfugiés

Voix du Jura
- 7 Octobre 2021 -

Dimanche 3 octobre dans la salle du Puits Salé, l'association Ajir (Accueil Jurassien Intercommunautaire de Réfugiés) a organisé une après-midi festive pour toutes les familles de réfugiés qu'elle a accueillies et pour les bénévoles et donateurs qui les accompagnent. Le magicien Alex Goldfire avait été convié et a remporté un vif succès. La collation qui a suivi a également fait la joie de tous. Ce fut un fort moment de convivialité qui avait beaucoup manqué durant la pandémie.

La présidente, Cécile Klinguer explique : « la vie de l'association a été malheureusement très ralentie dans l'accompagnement des familles accueillies. Nos bénévoles se sont néanmoins débrouillés pour continuer au mieux les soutiens scolaires ou d'apprentissage du français via la vidéo voire même par téléphone ; ils ont aussi continué les accompagnements aux restos du cœur ou à l'épicerie sociale. »

Toutes les familles ont confié avoir été très déçues par l'annulation en 2020 de leur repas partagé qui a toujours été un temps

fort et amical. Mais heureusement les familles ont continué sur le chemin de l'autonomie, objectif principal d'AJIR. Tel est le cas de Silva, 15 ans, arrivée en 2019 et actuellement scolarisée en 3^e au Collège Saint-Exupéry. La présidente confie : « plusieurs familles ont fait une demande d'HLM qui a abouti, et beaucoup ont trouvé un travail grâce aux contrats d'insertion. Deux jeunes arrivés dans le Jura en 2018 sans parler un mot de français ont également décroché leur bac en juin. »

Une aide malgré les difficultés

Bien que la bonne humeur et la joie de se retrouver aient régné durant toute l'après-midi, il y avait néanmoins une ombre au tableau. En effet, l'association a vécu un drame puisqu'une des personnes accueillies en 2016, est décédée d'un arrêt cardiaque, laissant seuls sa fille et ses deux petits-enfants qui ont été fort heureusement accompagnés dans cette épreuve par toute la grande famille d'AJIR.

Interrogée sur les projets de l'association, la présidente



Les membres du bureau étaient réunis pour organiser cette après-midi festive.

explique qu'amener les familles vers l'autonomie restera au centre des préoccupations bien que ce soit une tâche ardue surtout sur le plan administratif (CAF, pôle emploi, impôts). L'association a également aidé dans ses démarches auprès du Consulat français à Istanbul, un réfugié syrien de 35 ans, professeur de mathématiques, qui arrivera dans le Jura le 13 octobre prochain. Une autre famille syrienne, parente à une famille précédemment accueillie est également attendue, bien que les démarches administratives

restent compliquées la concernant.

Aude Dulong, vice-présidente conclut : « pour réaliser nos projets de solidarité, nous avons un grand besoin de soutien financier ; et même si ce sont de petites sommes que les particuliers nous offrent, elles sont très appréciées. Et bien sûr, toutes les personnes qui veulent donner de leur temps pour notre action de solidarité seront accueillies avec beaucoup de gratitude. »

Élisabeth Haussernot

2021 EN RÉSUMÉ!

ADIEU
à
SOUHAIELA
et son sourire éclatant.



Le mariage religieux de
SARAH et ROBERT
s'est déroulé à Paris, le 21 Août.

Un merveilleux moment de fête !



MAJD et MAHER
ont décroché leur bac en Juin !

Arrivés dans le Jura en 2018
sans parler le français,
BRAVO à eux
pour ce beau résultat !

MERCI
aussi aux bénévoles qui les ont
accompagnés dans ce parcours !



Depuis fin juin 2021 nous accueillons à Champagnole, chez un bénévole de l'association, une famille Albanaise habitant auparavant à Dole depuis 6/5 ans : Dafina et ses deux enfants, Silvjo 12 ans et Francesca 6 ans, le papa, Robert ayant été soustrait de sa famille pour être renvoyé dans son pays.

Dafina est sans ressource hormis une allocation mensuelle de 140 € avec laquelle elle devrait se loger et vivre ! Les trois sont socialement intégrés et parlent français. Une demande de régularisation (avec autorisation de travail) a été posée pour Dafina qui a une proposition de CDI dans une usine de Champagnole.

FÉLICITATIONS à tous ceux - nombreux - qui ont passé avec succès leur permis de conduire français !

En effet, bon nombre de permis étrangers ne sont, hélas, pas reconnus en France. Certains de nos amis, pourtant chauffeurs dans leur pays, ont dû "repartir à zéro".

Quand on sait la difficulté de passer le code, grand **BRAVO** à eux !



Des chagrins aussi :



Ibtisam et Hussam
ont perdu le bébé qu'ils
attendaient.

Bassam a perdu son
frère, mort du covid en
Syrie.

**Nous pensons fort à
eux !**

Le 13 Octobre, nous accueillerons Aram, un jeune syrien de 35 ans, professeur de Mathématiques, actuellement en Syrie.

Nous recherchons pour lui un hébergement, de préférence à Lons-le-Saunier ou proche pour faciliter les démarches administratives.

Nous lui souhaitons la BIENVENUE dans notre Jura !

Faisons lui bon accueil !

Grâce au programme départemental d'insertion, beaucoup de nos amis accueillis ont pu obtenir des contrats aidés et acquérir ainsi une autonomie financière.

C'est une grande avancée !



Appel aux dons

MERCI

Pour continuer d'atteindre ses objectifs,
AJIR a besoin de vous.

Afin d'aider les familles à s'intégrer et, en particulier, par le biais du travail, nous avons aidé plusieurs familles pour **l'acquisition de véhicules...**

Ce sont des frais lourds mais indispensables pour une intégration sociale et professionnelle.

Nous continuons donc de faire appel à votre générosité afin de pouvoir continuer ces aides.

MERCI !



MERCI
de noter la date de notre
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE :

VENDREDI 19 NOVEMBRE 2021

à 20 h
au Centre Social de
LONS-LE-SAUNIER.

Pass-sanitaire obligatoire

MERCI de noter le **changement
d'adresse de contact :**

AJIR - Cécile KLINGUER
12 rue du Champ Bouvier
39190 – BEAUFORT-ORBAGNA

Le siège social reste 24 Place Bichat à
LONS



Merci de penser à régler votre cotisation :

20,00 € par personne
30,00 € pour un couple

à envoyer par chèque à notre trésorier :

Arnaud Dulong
6 rue Adrien Muller
39300 CHAMPAGNOLE

Association à but non lucratif de droit français régie par la loi du 1^{er} Juillet 1901

Siège Social : 24, place Bichat - 39000 LONS-LE-SAUNIER

Adresse de contact : AJIR – Cécile KLINGUER - 12, rue du Champ Bouvier - 39190 Beaufort - 06 65 50 74 56
accueil.refugies.ajir39@gmail.com - <http://www.ajir39.fr>